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VERBALE N. 3/2015 

 

In data 28 maggio 2015 alle ore 14,00 presso la Sala Riunioni del Rettorato si è riunito il Presidio 

della Qualità (PdQ) di Ateneo. 

 

Sono presenti i Proff. Walter D’Ambrogio, Pier Ugo Foscolo, Guido Macchiarelli, Guido Proietti, 

Sandro Santucci, Anna Maria Teti, le Dott.sse Alessandra Amicarelli, Gilda Vitacolonna, Luisa Zia, 

e la Rappresentante degli Studenti Sig.ra Valentina Ciaccio. È presente inoltre la Rettrice Prof.ssa 

Paola Inverardi per comunicazioni. 

 

Il Presidente Prof. Foscolo, nominato Segretario il Prof. Proietti, e constatata la validità della 

convocazione e la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. Il Presidente ringrazia la 

Rettrice per la partecipazione alla riunione e la invita ad illustrare le motivazioni della visita. La 

Rettrice ha inteso presenziare alla riunione odierna per ribadire la propria visione rispetto al ruolo 

del PdQ, ovvero di organo proattivo ai fini dell’implementazione delle linee di indirizzo 

sull’assicurazione della qualità emanate dall’Ateneo. In particolare la Rettrice chiede esplicitamente 

che il PdQ si faccia parte attiva e diligente in un’opera di costante ausilio e monitoraggio diretto 

rispetto a tutti gli attori coinvolti nel processo di assicurazione della qualità. Il PdQ non deve 

limitarsi a definire delle linee guida di indirizzo, ma è chiamato invece a verificare in modo 

continuativo che le deliberazioni che assume siano effettivamente implementate. La Rettrice 

ribadisce inoltre che su alcune questioni di particolare rilevanza, il PdQ può rivolgere agli organi 

statutari la richiesta di emanazione di atti amministrativi di carattere regolamentare. La Rettrice 

enfatizza al riguardo che ai fini dell’instaurazione di un processo migliorativo della qualità della 

didattica, si pone con forza la questione della razionalizzazione dell’offerta formativa, al momento e 

in prospettiva sovradimensionata rispetto alle risorse dell’Ateneo. Il Prof. Macchiarelli, pur 

condividendo la necessità dell’adeguamento dell’offerta formativa alle risorse dell’Ateneo, 

sottolinea che ogni decisione che verrà assunta dovrà essere opportunamente corroborata da uno 

studio di fattibilità analitico e puntuale, utile ed indispensabile ai fini dei conseguenti dibattiti che si 

svilupperanno all’interno dei vari Dipartimenti. La Rettrice concorda, ed evidenzia che tale azione 

deve essere avviata sin da subito, poiché il processo di convergenza richiede tempi lunghi e le 

relative decisioni vanno prese entro l’anno. La Dott.ssa Amicarelli sottolinea come sia importante 

iniziare sin da subito a lavorare per l'offerta formativa dell'a.a. 2016/2017, instaurando un processo 

di collaborazione tra PdQ e Dipartimenti che si esplichi nella messa a disposizione ai Dipartimenti 

da parte del PdQ di linee guida per la progettazione dell'offerta formativa e di strumenti validi e 

condivisi di lavoro, e consenta inoltre al PdQ di intervenire sulla qualità dell'offerta formativa con 

tempi congrui rispetto alla chiusura delle procedure ministeriali. La Sig.ra Ciaccio sottolinea 

l’importanza che le decisioni strategiche assunte dall’Ateneo in merito alla destinazione di eventuali 

punti organico a supporto di specifiche aree disciplinari si riflettano appieno, per quanto di propria 

competenza, nella programmazione dei Dipartimenti coinvolti. La Rettrice evidenzia come il 

dibattito relativo alla razionalizzazione dell’offerta sia ormai avviato a livello regionale con gli 

Atenei di Chieti-Pescara e di Teramo, poiché le criticità nella sostenibilità delle rispettive offerte 

formative sono comuni ai tre atenei, con l’obiettivo condiviso di rafforzare la cosiddetta offerta 

didattica regionale, con la definizione di percorsi consorziati. Il Prof. Proietti pone infine alla 

Rettrice la questione relativa alle funzioni del PdQ in merito ai processi di assicurazione della 
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qualità della ricerca, rispetto ai quali al momento il PdQ non è stato operativo, nonostante nel 

decreto istitutivo esse fossero contemplate. La Rettrice osserva che alcune questioni regolamentari 

sono al momento in fase di revisione, e invita il PdQ a coordinarsi sul punto con il Prof. Arbib, 

Referente di Ateneo per la Ricerca. Non essendovi ulteriori questioni che ne richiedano la presenza, 

la Rettrice lascia l’assemblea alle ore 16,00.  

L’assemblea passa quindi ad esaminare i punti all’ordine del giorno, come di seguito elencati: 

 

1) Revisione dei criteri per l'elezione dei membri degli organi di controllo della Qualità; 

2) Varie ed eventuali. 

 

1) Il Presidente ricorda come nella recente visita, la CEV dell’ANVUR abbia evidenziato la criticità 

relativa alla composizione di alcuni organismi di controllo dell’Ateneo, quali le Commissioni 

Paritetiche di Dipartimento e il PdQ stesso, all’interno dei quali compaiono componenti che 

rivestono contemporaneamente altre cariche, quali ad esempio Presidenti di Corso di Studi o 

Rappresentanti in altri Organi di Ateneo. Il PdQ all’unanimità delibera di ribadire quanto espresso 

dalla CEV, e chiede di inserire all’interno dei vari Regolamenti di Ateneo il divieto esplicito di 

cumulo delle cariche.  

 

2) Varie ed eventuali: facendo seguito al dibattito scaturito dall’incontro con la Rettrice, il 

Presidente propone l’istituzione di una giornata di incontro, presumibilmente da tenersi in 

prossimità dell’apertura dell’anno accademico, nella quale presentare le attività sviluppate dal PdQ, 

e alla quale invitare i Direttori di Dipartimento dell’Ateneo (al fine di illustrare ciascuno le linee 

strategiche di sviluppo del proprio dipartimento) e i vari stakeholder che insistono sul territorio. La 

giornata dovrebbe essere strutturata in modo tale da contemplare indicativamente tre tavole rotonde 

(rispettivamente per l’area Umanistica, quella Tecnico-Scientifica e infine quella Sanitaria), allo 

scopo di verificare la congruità dell’offerta formativa dell’Ateneo con le esigenze occupazionali e 

di sviluppo del territorio, come richiesto dal Rapporto di Riesame Ciclico (di prossima 

elaborazione). Il PdQ all’unanimità approva. 

 

Alle ore 17,10 il Presidente, dopo aver verificato che tutti i punti all’OdG sono stati trattati, dà 

lettura del presente Verbale, il quale viene approvato e sottoscritto seduta stante, e scioglie infine la 

seduta. 

 

 

        Il Presidente                                                                                         Il Segretario Verbalizzante 

 Prof. Pier Ugo Foscolo                                                                                       Prof. Guido Proietti 


